

spiritual yang diperoleh melalui pengalaman ini, akan termanifestasikan melalui nilai-nilai etik dalam kehidupan sehari-hari.

Salah satu yang bisa disebut sebagai aliran agama dalam Islam adalah tarekat. Sebagai sebuah komunitas, tarekat eksis karena para anggotanya. Didalam komunitas tarekat ini, terjadi proses transformasi sosial terkendali yang terbuka dan berkeadaban

Transformasi sosial yang terjadi pada para pengikut tarekat ini menarik untuk dicermati dan diteliti. Bukan aspek keyakinannya yang menjadi objek kajian, melainkan hasil dari keberagamaannya dalam bertarekat. Hal ini bisa mengacu kepada karakteristik analisis fungsionalis, antara lain: *Pertama*, lebih memperhatikan efek suatu aktivitas atau keyakinan, ketimbang unsur-unsur dasar penyusunnya: lebih memperhatikan *kerja* dari aktivitas atau keyakinan tersebut daripada unsur-unsur aktivitas/keyakinan; *Kedua*, Penekanan pada kebutuhan untuk keluar dari eksplanasi warga masyarakat yang dikaji mengenai aktivitas mereka untuk mengungkapkan signifikansi fungsional yang sesungguhnya dari keyakinan dan perilaku yang diinstitusionalisasi.

Berdasarkan teori yang digunakan dalam penelitian ini, dua pertanyaan penelitian yang diajukan memungkinkan diperoleh jawabannya melalui upaya pemecahan masalah sesuai dengan data dan fakta yang ditemukan baik melalui book survey maupun studi di lapangan.

Berdasarkan kerangka berfikir di atas, hipotesis yang diajukan tergambarkan dalam fokus penelitian yang dirinci dalam bentuk pertanyaan penelitian. Hipotesis ini memungkinkan untuk diteliti dan dapat diperoleh pemecahan masalahnya. Diharapkan, hasil pemecahan masalah ini dapat memberikan kontribusi bagi dunia akademik maupun kebijakan praktis terkait dengan Tasawuf Psikoterapi dan pengamalan agama.

Dua pertanyaan penelitian yang telah penulis ajukan membuka kemungkinan diperolehnya beberapa alternatif pemecahan masalah, yaitu bahwa dasar-dasar teologis yang menunjukkan manusia harus selalu menggunakan "taubat" dalam menjalani kehidupan yang dipahami dan dideskripsikan oleh para Sufi. Dasar-dasar teologis ini bersumber dari teks suci (Alqur'an) dan perilaku yang dicontohkan oleh Rasulullah (As-Sunnah). Berdasarkan pemahaman dan praktek taubat yang dilakukan para Sufi itu dapat dijadikan dasar bagi proses penyembuhan manusia dari kegersangan spiritual.

Penelitian ini dikategorikan sebagai penelitian kualitatif dan bersifat semi kepustakaan (*library research*) karena sebagian didukung oleh fakta dan kejadian di lapangan. Dari sipat penelitian ini dimungkinkan dapat mendeskripsikan dasar-dasar teologis cara penyembuhan melalui taubat dan menemukan tahapan, bentuk, dan pola atau model taubat dalam mengisi kegersangan spiritual pada masyarakat perkotaan.

kat illa Allah dengan kuat pada hatinya, dengan memikirkan hanya Allah lah sang Kekasih, hanya Allah lah wujud hakiki, dan tujuan hakiki dalam kehidupan.

Anak bina ditempatkan pada pondok inabah guna mengikuti program Inabah sepanjang 24 jam. Kurikulum pembinaan ditetapkan oleh Abah Anom mencakup mandi dan wudlu, shalat dan zikir, serta ibadah lainnya.

Secara umum 90 persen di inabah berpusat pada salat dan zikir yang langsung dibimbing Pembina inabah. Salat dan zikir mendominasi kurikulum inabah karena keduanya memiliki daya penyembuh yang luar biasa.

Hasil-hasil penelitian yang dilakukan para ahli yang dilakukan para ahli yang notabene bukan dari kalangan agamawan ini semakin meneguhkan keyakinan akan kebenaran Alquran yang menegaskan adanya hubungan positif antara salat dengan ketenangan, serta kesehatan jiwa. Salat memiliki dampak terapeutik penting untuk meredakan ketegangan saraf akibat masalah sehari-hari dan menurunkan kegelisahan yang diderita sebagian orang, termasuk para korban NAPZA.

Disamping kegiatan-kegiatan tersebut diatas, juga diberikan kegiatan tambahan berupa: Pelajaran baca Al-Qur'an, berdoa, tata cara ibadah, ceramah keagamaan dan olah raga. Setiap anak bina di evaluasi untuk mengetahui sejauhmana perkembangan kesehatan jasmani dan rohaninya. Evaluasi diberikan dalam bentuk wawancara atau penyuluhan oleh ustadz

atau oleh para pembina inabah yang bersangkutan.

Mir Valiuddin menyatakan bahwa perbedaan metode zikir kaum sufi didasarkan pada interpretasi para syekh tarekat. Tujuan adalah mengembangkan aspek kepribadian diri pezikir agar tidak mementingkan diri sendiri, kerendah hatian, ketundukan, kedamaian jiwa, dan kebahagiaan.

Syekh tarekat juga memperhatikan kebenaran psikologis bahwa manusia secara tidak sengaja memperhatikan berbagai arah yang berbeda dan suara-suara yang dihasilkan dari arah berbeda pula.

Oleh karena itu, dengan berbagai posisi yang berbeda, syekh tarekat bermaksud mencegah pezikir memperhatikan segala sesuatu selain Allah.¹⁹

KESIMPULAN

Dari hasil penelitian dapat disimpulkan sebagai berikut: pertama; Model terapi tobat yang diteliti adalah Inabah Suryalaya. Inabah memiliki arti kembali seperti halnya arti tobat.

Kedua; model terapi tobat inabah memiliki harapan agar orang yang terpapar narkoba, yang jauh dari Tuhan, bisa kembali kepada-Nya dengan cara tobat melalui serangkaian ibadah

Ketiga; tahapan-tahapan model terapi tobat di Suryalaya Inabah dimulai dengan mandi, salat, zikir talqin dan Pembinaan.

¹⁹Mir Valiuddin, 2000, *Zikir & Kontemplasi dalam Tasawuf*, Bandung: Pustaka Hidayah, hlm. 133.

DAFTAR PUSTAKA

- Abu al-Wafa al-Ghanimi al-Taftazani, 1997, *Sufi dari zaman ke zaman*, Bandung: Pustaka.
- Al-Hujwiri, 1992, *Kasyful Mahjub*, Bandung: Mizan.
- Adeng Muchtar Ghazali, 2005, *Agama dan Keberagamaan*, Bandung: Pustaka Setia,
- Asep Salahudin, 2013, *Abah Anom Wali Fenomenal Abad 21 dan Ajarannya*, Jakarta: Noura Books,
- Calvin S. Hall & Gardner Lindzey, 2003, *Teori-teori Psikodinamik (Klinis)*, Yogyakarta: Kanisius,
- Dadang Kahmad, 2000, *Sosiologi Agama, Rosdakarya*, Bandung: Remaja Rosda Karya, Bandung
- Gerald Corey, 2013, *Teori dan Praktek Konseling dan Psikoterapi*, Bandung: Refika Aditama,
- Imam al-Qusyairy an-Naisabury, 2000, *Risalatul Qusyairiyah*, Surabaya: Risalah Gusti
- Komarudin Hidayat, 2015, *Psikologi Kebahagiaan*, Jakarta: Noura Books,
- Kuntjaceraningrat, 1990, *Pengantar Ilmu antropologi*, Jakarta: Rineka Cipta,
- Linda O'Riordan, 2002, *Seni Penyembuhan Sufi*, Jakarta: Serambi,
- Moh. Sholeh, 2012, *Terapi Shalat Tahajud*, Jakarta: Noura Books,
- Mir Valiuddin, 2000, *Zikir & Kontemplasi dalam Tasawuf*, Bandung: Pustaka Hidayah.
- Pip Jones, 2009, *Pengantar Teori-Teori Sosial*, Jakarta: Yayasan Obor Indonesia,
- Ummu Salamah, 2005, *Sosialisme Tarekat*, Bandung: Humaniora,

Ucapan Terima kasih:

Artikel ini merupakan hasil penelitian tahun 2016 sebagai salah satu bagian dari tugas dan fungsi pokok dosen dalam mengimplementasikan tri dharma perguruan tinggi. Dibiayai dari BOPTAN UIN SGD tahun 2016

Terimakasih atas penyediaan dana BOPTAN penelitian tahun 2016